

Buscan agilizar los protocolos con las víctimas de violencia de género

● El objetivo es garantizar la seguridad de las mujeres que piden ayuda

Alicia Martínez MELILLA

Tras la celebración de la primera Mesa de Protección a las Víctimas de Violencia de Género, la jefa de la Unidad de Coordinación Contra la Violencia de Género de Melilla, Laura Segura, declaró que salieron de dicha reunión con el objetivo de agilizar todos los protocolos de ayuda y protección a las mujeres que la requieran. "Hay sido fundamental la puesta en común de los cauces a seguir", declaró Segura. Además, comentó una propuesta por parte del Decanato de Melilla para mejorar los servicios en la oficina de atención a las víctimas del Juzgado "para agilizar el proceso y la remisión" de estas, que será llevada a nivel nacional para estudiarla. Así pues, la idea es agilizar los trámites, como puede ser la atención forense cuando hay que hacer un informe.

Esta fue la primera mesa que se convocó tras presentar la iniciativa hace unos días. Segura contó que es cierto que se tenían reuniones o se llamaba por teléfono a los distintos agentes que tenían un papel en la lucha contra la violencia de género, pero se vio la necesidad de llevar a cabo una mesa como esta para poner la información en común.

Otro de los temas tratados fue el nuevo protocolo de actuación que existe desde el 4 de noviembre, pues el anterior databa del



Imagen de la Mesa de Protección a las Víctimas de Violencia de Género.

año 2013.

Segura contó que esta primera reunión sobre la protección de las mujeres víctimas de violencia de género sirvió para poner en común el balance de 2019, el análisis de la situación actual y casos puntuales que siguen en activo. También remarcó la implicación de todos los asistentes.

A dicha reunión acudieron representantes de la Unidad de Atención a la Familia y Mujer (UFAM) del Cuerpo Nacional de Policía, del Equipo Mujer-Menor (EMUME) de la Guardia Civil, del Servicio de Seguimiento de Órde-

nes de Alojamiento (SOA) de la Policía Local, de Instituciones Penitenciarias, del Ilustre Colegio de Abogados, el Juez Decano, de la Oficina de Asistencia a las Víctimas, de la Fiscalía de Violencia sobre la Mujer, forenses del Instituto de Medicina Legal, el director del Centro de Estancia Tempo-

"Hay sido fundamental la puesta en común de los cauces a seguir"

ral de Inmigrantes (CETI), de Mujeres en Igualdad y de Cruz Roja.

Estas mesas, que son una especie de comisión que se celebrará de forma trimestral, actuarán como órgano de análisis y de debate "donde se elevarán las propuestas que permitan mejorar todos los mecanismos que permitan mejorar todos los mecanismos de la lucha contra la violencia de género". La función de esta primera mesa fue supervisar el correcto funcionamiento de los recursos y procedimientos de actuación en la protección de mujeres, así como hacer propuestas de

mejora en la renovación de los protocolos y la mejora de los canales de comunicación y de derivación.

Una denuncia por día

A lo largo del 2019 se registró al menos una denuncia diaria de violencia machista. Así lo comunicó Segura en una rueda de prensa, que aseveró que durante el pasado año pudieron registrarse unas 350 denuncias de este tipo. Son datos estimativos, ya que aún faltan algunos datos referentes al último trimestre, concretamente los del Consejo General del Poder Judicial.

La falta de estas cifras harían variar los datos definitivos, por ello, Segura dijo que pronto se ofrecerá un balance completo del ejercicio de 2019 en materia de violencia de género. Sí pudo adelantar que desde la Unidad de Coordinación Contra la Violencia de Género se ha notado un repunte en el segundo trimestre, el cual corresponde a verano, y "como suele pasar", durante los fines de semana.

Destacó otros datos como el hecho de que la mayoría de los casos de denuncia se dieron cuando ya se había dado una agresión física y que cerca del 75 por ciento de los agresores eran de nacionalidad española. En el caso de las víctimas, la mayoría, el 65 por ciento, también eran españolas.

Segura describió el panorama como desolador porque tan solo el 20% de las víctimas asesinadas había denunciado. "Lo que nos pone de manifiesto que, con una media de denuncias anuales por violencia de género de 166.000, y teniendo en cuenta que solamente estamos contemplando las violencias que se están dando en el ámbito de la pareja, el mapa que esconde la violencia es mucho más amplio y tremendo de lo que analizamos".

Aseveró que se trata de unas cifras inasumibles para un estado democrático; por ello, subrayó, se hace fundamental continuar trabajando por la prevención, la actuación y el seguimiento de la violencia machista.